



Entrevista

E ENTREVISTA. MARISOL BAHAMONDEZ MILLAR, consejera regional de Los Ríos:

“Quise llegar al CORE para poner a la provincia en el centro de la agenda...”

LINEAMIENTOS.

La autoridad, representante de Futrono y la provincia del Rancho, ahondó en proyectos relevantes para el territorio.

María Alejandra Pino C.
mariaalejandra.pino@australdivia.cl

Un trabajo transversal y asociativo, promoviendo el vínculo entre los sectores público y privado, particularmente en áreas como el turismo, el comercio y el desarrollo social.

Así, define su quehacer desde los ámbitos político, dirigen- cial y social la actual consejera regional de Los Ríos, Marisol Bahamondez Millar.

Es de Futrono, provincia del Rancho. Y desde esa cordillera comuna se ha convertido en una figura activa en el quehacer social y político de la provincia.

Desde sus inicios como concejala, cargo que ocupó por 12 años en Futrono y, actualmente como consejera regional, afirma que ha consolidado una trayectoria marcada por la cercanía con las comunidades, la defensa del territorio y la promoción del turismo, la equidad y la participación de las mujeres en política.

Hasta su elección, Marisol



FRANCO BASSO B/GORE DE LOS RÍOS

MARISOL BAHAMONDEZ FUE CONCEJALA EN FUTRONO DURANTE DOCE AÑOS. HOY ES CONSEJERA REGIONAL DE LOS RÍOS.

Bahamondez Millar presidía el Barrio Comercial O'Higgins de Futrono, programa apoyado por Sercotec. En ese rol,

empujó la ejecución de proyectos orientados al fortalecimiento del comercio en ese barrio, en materia de infraestructura y

de liderazgo de empresarios y emprendedores.

Durante su campaña al Consejo Regional, hizo énfasis

en algunos ejes que serían claves en su gestión, a fin de avanzar en el desarrollo de los territorios, por ejemplo, seguridad,

“Vamos a insistir, a proponer, a fiscalizar...”

● La consejera regional Marisol Bahamondez Millar señaló como clave en su trayectoria política y social la cercanía con la comunidad de Futrono y de la provincia del Rancho. En esa línea, ¿cuál es su mensaje a la comunidad sobre el rol que tiene en el Consejo Regional de Los Ríos? Al respecto, la autoridad declaró que “seguiré con la misma energía de siempre. Representar a la provincia del Rancho es un honor y una responsabilidad que asumo con compromiso y cercanía”.

“Vamos a insistir, a proponer, a fiscalizar y a soñar en grande, porque esta provincia merece más: más salud, más conectividad, más oportunidades y, sobre todo, más dignidad para vivir bien, para que nuestra gente y nuestras familias vivan felices y orgullosas en este hermoso territorio de la provincia del Rancho”, profundizó la consejera regional. ☞

vivienda, conectividad, agua potable rural, infraestructura y turismo sustentable. Y junto con ello, expresó el propósito de poner a la provincia del Rancho en el centro de la atención regional.

El 27 de octubre de 2024, la militante UDI obtuvo el 6,62 por ciento de los votos, esto es, 4 mil 173 preferencias en las urnas. Así, se convirtió en uno de los catorce miembros del Consejo Regional. Marisol Bahamondez Millar es una de las cinco mujeres que conforman este organismo, junto con Sarita Jaramillo (Partido por la Democracia), Camila Mattar (Frente Amplio), Ane Contreras (Partido Republicano) y Catalina Hott (Partido por la Democracia).

¿Qué la motivó a postular al Consejo Regional?



(viene de la página anterior)

-Siempre he creído en la política desde los territorios. Postular al Core fue una decisión basada en la convicción de que la provincia del Ranco necesitaba una voz fuerte, presente y que conociera desde adentro las necesidades de sus comunas. Nuestro territorio tiene mucho que aportar, pero también ha sido históricamente invisibilizado en las decisiones regionales. Quise llegar al Consejo Regional para poner a la provincial del Ranco en el centro de la agenda.

Uno de sus ejes ha sido el turismo, ¿por qué esta apuesta?

-El turismo no sólo es una fuente de empleo y reactivación económica, es parte de nuestra identidad. Las comunas de la provincia del Ranco tienen un potencial inmenso: lagos, montañas, cultura mapuche, tradiciones campesinas. Desde el Consejo hemos impulsado proyectos que apuntan a romper la estacionalidad y fortalecer la infraestructura lacustre.

Además, promovemos una visión binacional, como lo trabajamos en la reciente visita a Villa La Angostura en Argentina. También, estamos impulsando iniciativas que van en la línea de fortalecer la identidad cultural y la reactivación local, con grandes proyectos en las comunas de La Unión como la conectividad del Alerce Milenario, y la playa Hueicolla, Río Bueno, Lago Ranco y Futrono.

¿Cuáles son las principales necesidades que ve en la provincia del Ranco?

-Hay muchas, pero si tuviera que resumir: conectividad, salud, seguridad y acceso a servicios básicos. Es urgente avanzar con fuerza en el mejoramiento de caminos, asfalto en sectores como Vista Hermosa, Santa Laura, Maqueo-Hueinahue. También, la ruta tan necesaria de Rupumeica - Lago Ranco y, sobre todo, el acceso al Mocho Choshuenco, la conexión vial desde Chihuío a Puerto Pirehueico y el paso internacional Hua Hum a San Martín de Los Andes.

En seguridad, estamos solicitando un retén para Nonuelá y que la Tenencia de Futrono se convierta en Subcomisaría y reforzar la avanzada de Carabineros en el sector de Chabranco.

Ha hablado también del acceso al agua... es una necesidad expresada de forma transversal...

-Así es. El caso de Isla Huapi es urgente, pero no es el único. Existen diversos sectores de la comuna de Futrono donde el



LA CONSEJERA RESALTÓ SU CERCANÍA CON LA COMUNIDAD Y MANIFESTÓ SU COMPROMISO CON SEGUIR TRABAJANDO PARA SU DESARROLLO.

acceso al agua sigue siendo un desafío cotidiano. Un ejemplo reciente es Llifén, que estuvo varios días sin suministro, afectando profundamente a sus vecinos. No basta con entregar agua potable, necesitamos soluciones integrales que consideren también casetas sanitarias, infraestructura adecuada y planificación de largo plazo. Es un tema de dignidad, de salud pública y de justicia territorial para todo Futrono y la provincia del Ranco.

¿Hay algún o algunos proyectos que esté empujando o que le gustaría impulsar de manera especial?

-Sí, hay varios proyectos que estoy empujando con convicción, pero uno que me motiva especialmente es la consolidación de la ruta internacional por Hua Hum hacia San Martín de Los Andes. Esta conexión es una oportunidad estratégica para la provincia del Ranco y para toda la región de Los Ríos. Habilitar de forma efectiva esta ruta permitiría abrir un corredor turístico y económico binacional que conecte nuestra provincia con la Patagonia Argentina de manera directa y fluida.

Esto es clave para potenciar la Cuenca del lago Ranco como un nodo de desarrollo, con infraestructura turística, servicios, comercio y cultura que pueda sostenerse más allá de los meses de verano. Uno de los grandes desafíos que enfrenta-

“

Como cuerpo colegiado, el Consejo Regional tiene el mandato de asegurar que las decisiones de inversión se tomen con sentido de equidad territorial. No sólo aprobamos o rechazamos proyectos, también evaluamos su impacto...”

“

Creo sinceramente que necesitamos más atribuciones. No por poder, sino porque somos quienes estamos en terreno, quienes escuchamos a los vecinos. Si de verdad queremos avanzar en una descentralización real, tenemos que fortalecer la figura del Core, darle más herramientas para proponer, no sólo para aprobar...”



ENFATIZÓ EN LA IMPORTANCIA DE SACAR ADELANTE PROYECTOS DE APR.

mos como territorio es la estacionalidad: el turismo se concentra en verano, pero el resto del año la actividad cae y eso impide consolidar empleos y emprendimientos de forma estable. Necesitamos rutas, promoción, acceso al Parque Nacional Mocho Choshuenco desde Futrono, y más apoyo regional a proyectos que fortalezcan esta visión de turismo todo el año.

¿Cómo se garantiza en el Consejo Regional que la distribución de los recursos sea equitativa para las comunas de la región?

-Como cuerpo colegiado, el Consejo Regional tiene el mandato de asegurar que las decisiones de inversión se tomen con sentido de equidad territorial. No sólo aprobamos o re-

chazamos proyectos, también evaluamos su impacto, fiscalizamos su ejecución y trabajamos para que los recursos del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR) lleguen efectivamente a todas las comunas, especialmente a aquellas más postergadas.

Cada consejera y consejero defiende con fuerza a su territorio, pero también tenemos una visión de región. Las comisiones de trabajo, como Infraestructura, Social, Fomento, entre otras, permiten estudiar en detalle cada propuesta. Además, tenemos la facultad de aprobar, modificar o incluso sustituir planes estratégicos y presupuestos regionales propuestos por el gobernador.

Personalmente, siempre estoy velando porque la pro-

vincia del Ranco reciba una proporción justa en esa distribución. Hemos levantado proyectos en salud, conectividad, seguridad y cultura, porque entendemos que el desarrollo no puede concentrarse sólo en las capitales regionales. La descentralización debe ser real y eso implica también una distribución más equitativa de los recursos públicos.

¿Cómo ve el rol fiscalizador del Consejo Regional ante informes recientes de Contraloría?

-Nuestro rol como Consejo Regional es fiscalizar y representar a la ciudadanía. Si bien el Gobierno Regional ha reconocido desorden administrativo en los últimos años, y se ha creado una unidad de control para regularizar rendiciones, nuestro trabajo debe seguir con firmeza. Los recursos públicos deben ejecutarse con eficiencia y transparencia. Es nuestro deber exigir cuentas claras.

¿Cómo ha sido la relación entre consejeros regionales?

-Somos un cuerpo colegiado y si bien hay diferencias, también hay voluntad de trabajo conjunto. Creo que hoy más que nunca debemos actuar con sentido de unidad, especialmente desde nuestro sector. Estoy convencida de que juntos, desde el respeto y la colaboración, podemos lograr que la región avance.

¿Cómo observa el rol hoy día de los consejeros regionales, son necesarias más atribuciones, esta ha sido una demanda constante?

-El rol de los consejeros regionales es muy importante, pero también tiene límites. Somos quienes representamos a las comunas, conocemos sus necesidades de cerca y levantamos esas demandas en el Consejo Regional. Aprobamos presupuestos, fiscalizamos proyectos, empujamos planes de desarrollo, pero muchas veces las decisiones más importantes siguen concentradas en otras instancias.

Creo sinceramente que necesitamos más atribuciones. No por poder, sino porque somos quienes estamos en terreno, quienes escuchamos a los vecinos. Si de verdad queremos avanzar en una descentralización real, tenemos que fortalecer la figura del core, darle más herramientas para proponer, no sólo para aprobar, porque cuando los territorios tienen voz propia, las soluciones llegan más rápido y con más sentido. ☞